

lia del Padre Peyton(1966) y fueron coronadas canónicamente las imágenes de Guadalupe de La Gomera y del Carmen de Los Realejos.

Como iniciativas conciliares en orden a promover el ejercicio de la participación y corresponsabilidad, se creó el Consejo del Presbiterio, se celebró una Asamblea de Pastoral y se encargó la realización de un estudio socio-pastoral. No obstante, el Obispo no supo o no pudo asumir el espíritu del Concilio e impidió en aquel momento tan propicio que estos proyectos fraguasen y dieran a la Diócesis la renovación que se estaba llevando a cabo en la mayor parte de la Iglesia.

En 1983 renunció al obispado por razones de edad (18-10-1983), aunque siguió gobernando la Diócesis como Administrador Apostólico. Falleció en La Laguna el 18 de Agosto de 1984.

10

DAMIAN IGUACEN BORAU (1984-1991)

OBISPO DE TERUEL Y DE ALBARRACÍN

Fue nombrado por el Papa Juan Pablo II en 1984. Destacamos en su haber el establecimiento de órganos de participación, como el Colegio de Consultores y el Consejo de Economía, acompañados de los reglamentos para su funcionamiento. También se confeccionaron el Estatuto del Arciprestazgo, el Directorio de Pastoral, el reglamento del Consejo del Presbiterio, el Directorio de la Consagración de Vírgenes y el Directorio del Patrimonio Histórico Artístico. En este último aspecto, Don Damián tuvo una sensibilidad especial siendo designado por la Conferencia Epuiscopal para dirigir la Comisión Nacional.

En orden a la formación, destacamos el establecimiento del Instituto de Teología para laicos en el Centro de Estudios Teológicos (1986), la celebración de la Asamblea Diocesana de Pastoral de 1989 y la celebración del congreso «Fe y Cultura» en 1990.

En el ministerio de la Caridad hay que mencionar como obras importantes el Hogar de Santa Rita en el Puerto de la Cruz, la Casa de Acogida Madre del Redentor en el Sauzal y la puesta en marcha del «Proyecto Hombre», éste conjuntamente con la Diócesis de Canarias.

Don Damián presentó la renuncia en 1991 por motivos de edad, pero siguió como Administrador apostólico hasta el nombramiento de su sucesor. Los diocesanos le recuerdan con cariño por su sencillez, prudencia y capacidad de diálogo con todos.

11

FELIPE FERNANDEZ GARCIA (1991)

OBISPO DE AVILA

El Papa le nombró Obispo de la Diócesis Nivariense el 24 de Junio de 1991. Era Obispo de Avila y su nombramiento se recibió con alegría y esperanza, concedores los sacerdotes y fieles de su preparación y experiencia en Pastoral y Liturgia. En 1994 constituyó el Consejo Diocesano de Pastoral, máximo órgano de corresponsabilidad en la Iglesia Diocesana. También ha erigido nuevas parroquias y rectificado los límites de otras.